

# Le Puy-St-Martinois

Numéro 58

février 2011

## Sommaire

- 1 : Edito du Maire
- 3 : Actualité municipale
- 4 : Culture
- 6 : Sport
- 9 : Jeunesse
- 9 : Vivre ensemble
- 11 : Festivités
- 12 : Histoire

## Le Puy-St-Martinois

Mairie de Puy-Saint-Martin  
26450

Tél : 04.75.90.16.70

Directeur de la publication  
Nicolas Leseigneur

Comité de rédaction  
- Christophe Arnaud  
- Jean-Michel Murer  
- Véronique Zucchiati



*Photo Irène Maurin*

## Edito du Maire

2011 nous est annoncé comme une nouvelle année de grands chantiers, et notamment celui de la réorganisation de nos collectivités territoriales. Bien entendu, avant que nous nous en apercevions et pour une application concrète, il nous faudra attendre quelques trois années supplémentaires...

Mais les dés sont jetés ! Et au premier niveau pour nous, ça signifie une éventuelle redistribution des cartes pour le périmètre des communautés de communes. Le grand principe qui guide ces modifications est que « plus aucune commune ne doit se retrouver orpheline et sans appartenance à une communauté » mais il serait également porté une attention particulière aux bassins de vie et priorité leur serait donnée : ces bassins de vie ne se limitent pas au simple aspect économique et marchand mais prennent aussi en compte les activités ludiques, culturelles, sportives, etc.. de nos communes.

Pour alimenter le débat promis aux élus pendant les mois à venir, ces derniers auront besoin de suggestions basées sur les difficultés rencontrées, les solutions qui y ont été apportées ou pas, sur des expériences quotidiennes. Bien entendu le but recherché reste l'intérêt général, le maintien d'un maximum de services publics et la satisfaction du plus grand nombre !

Déjà cette dernière phrase laisse sous entendre des contraintes qui laisseront –malheureusement !- au bord du chemin des mécontents. Mais faisons en sorte qu'ils soient le moins nombreux possible. Un débat public semble prématuré dans la mesure où les solutions qui seraient proposées ne sont pas définies et que seuls les 2 grands principes connus sont ceux énoncés plus haut. Mais il n'est pas interdit d'anticiper et rien ne nous empêche de préparer la discussion. Donc, nous qui avons les pieds posés sur les premières collines de la vallée de la Drôme et les yeux tournés vers la plaine de la Valdaine, pourquoi ne pas saisir cette opportunité pour réfléchir et donner notre point de vue.

J'invite donc celles et ceux qui sont intéressés à plancher sur le sujet : A chacun son truc ! Ce peut être au sein des différentes associations du village par un échange d'idées, ou seul devant son ordi par une réflexion individuelle. Et pour ce qui nous concerne, nous vous ferons part des infos reçues ou glanées au fur et à mesure de leur arrivée.

Pour l'heure, nos premiers chantiers à nous, c'est le recensement en cours et je vous remercie de consacrer quelques minutes de votre temps à Claudie ou Julie qui se présenteront à votre porte pour mener à bien cette tâche ! C'est aussi la dénomination des rues et chemins du village ainsi que la numérotation des maisons. La commission extramunicipale a pratiquement terminé la première ébauche ; elle a fait un travail remarquable (c'est le terme employé par Mr Garcia, en charge du dossier pour la Poste) et je l'en remercie chaleureusement. Il est prévu une réunion publique le vendredi 1er avril 2011, à laquelle participera Mr Garcia et au cours de laquelle vous seront données toutes les précisions souhaitées.



Claudie Jaudou



Julie Dugarreau

**Merci de réserver votre meilleur accueil à nos chargées du recensement.**

## Carnet

### Naissances :

-Trévis NOHARET VITALIS le 16/10/10  
- Lia NOYER le 19/11/10

### Mariages :

- Stéphanie HUET et Bertrand TICHON le 25/09/2010

### Décès :

-Yvonne ARNAUD veuve BON le 5/09/10  
-Gilda-Giovina TORACCHIO épouse COSTANTINI le 7/11/10  
-Bernard LEGLISE le 13/11/10  
-Odette BARNIER veuve CROUZET le 5/01/11  
-Roger BORNE le 14/01/11

---

## Agenda municipal

Jeudi 10 février  
Conseil municipal

Vendredi 1er avril  
Réunion publique

# Actualité municipale

## Un coucou de la commission travaux

En 2010 vous avez assisté à la réalisation de deux tranches de travaux de voiries, et ce, tout simplement parce que les travaux de 2009 ont été réalisés en mai 2010 et ceux de 2010 l'ont été en novembre 2010. Dans ces travaux d'entretien, diverses rues dont les plus importantes sont la rue Fangerac et la rue du 8 mai 1945 ont été re-goudronnées ; ensuite nous avons refait la montée de la Garenne et une partie des routes de Chevière. Le village étant composé d'une partie urbaine et d'une autre "campagnarde", nous avons souhaité réaliser de l'entretien sur les deux domaines.

Pour 2011, le programme n'est pas encore établi, mais après l'étude pointue du ministre du budget, notre enveloppe se montera à environ 50 000 euros pour entretenir notre commune, bien mieux que les deux années précédentes où 30 000 euros nous étaient alloués.

La commission s'est réunie le 21 janvier pour mettre en place un programme 2011 qui sera détaillé dans une prochaine publication.

Voilà un résumé bref mais je pense très parlant de nos moyens et de nos intentions.

Une autre commission a œuvré sérieusement en 2010, c'est la commission numérotation où toute l'équipe élus et non élus a été très performante : c'était une grosse charge de travail. Je vous laisse imaginer !! Mesurer toutes les rues et routes du village au mètre près puisque le numéro des maisons est ainsi donné.

Toute l'équipe à pied, à vélo a mesuré, compté, récapitulé, etc...etc..... et, avec beaucoup de sérieux et réflexion, a cherché des noms pour tout chemin, place ou rue qui n'en avait pas sur Puy st martin, ça n'est pas rien.....

Bien évidemment, rien n'est arrêté et tout vous sera présenté lors de la réunion publique avec la poste.

Je peux préciser aussi que chaque habitation va avoir la référence d'un point GPS, indispensable pour tout ce qui concerne les secours, pompiers, le samu, etc...qui ainsi pourront se rendre plus vite sur place si nécessaire.

Encore merci à toute l'équipe : Roger Beaudoin, Dominique Bourrel, Jean-Michel Borne (inévitabile, c'est le facteur), Philippe Bon, Maxou Borel, Max Lamande, Xavier du Garreau et moi-même.

Malika Daho



*Quelques photos des voeux du Maire le samedi 8 janvier (photos Yvon Cordeil)*



# Culture

## Audition de l'école de musique

L'audition de l'école de musique aura lieu non pas le vendredi 17 juin comme initialement prévu mais une semaine avant soit le vendredi 10 juin à 20h30. Nous vous y attendons nombreuses et nombreux.

## Bibliothèque

### Accueil des classes

Patricia et une bibliothécaire volontaire assurent l'accueil des classes, une animation, le prêt et le retour des livres.

### Bébés Lecteurs

5 animations ont eu lieu au cours du trimestre. Pour les 2 premières, un tapis de lecture : « La Balade de l'Escargot » a réuni avec les 3 bibliothécaires 11 bébés et leur maman, nounou, ou papa. Pour les 3 séances suivantes 7 à 8 enfants ont pu écouter des histoires, participer aux séances et emprunter des livres.

### Animation de Noël

21 enfants ont pu participer à la fabrication de cartes artistiques les mercredis 8 et 16 décembre 2010 en 2 groupes de 2 niveaux. C'était un exercice difficile mais attrayant, les enfants, aidés par les 4 bibliothécaires et les mamans, ont bien accroché et la réussite était garantie!

### Racontage

3 séances de novembre à décembre 2010 avec un public de 4 à 7 personnes. Les auteurs lus : Jacques Salomé et Paul Fournel. Odette Crouzet, une auditrice assidue et pertinente nous a quitté. Elle va beaucoup manquer à notre groupe.

### Théâtre

Vif succès pour la Comédie Itinérante de Valence le 5 novembre 2010 avec le spectacle « Regarde Maman Je Danse » de et avec Vanessa Van Durme. Nous avons affiché complet ! Pour ceux qui souhaiteraient voir ce spectacle, des représentations auront lieu en Drôme-Ardèche en Février/Mars. Se renseigner à la bibliothèque.

### Informatisation

A compter de la mi-Janvier, des réunions de travail sont mises en place par les Médiathèques de Valence et de Crest, pour aboutir à la formation au logiciel informatique, assuré par Microbib. Ceci nous permettra une meilleure gestion du catalogage des ouvrages et du prêt aux adhérents. Nous espérons pouvoir assurer en même temps l'ouverture au public, et le prêt des livres. Nous comptons sur votre compréhension.

## Agenda culturel

### Accueil de classes

A la bibliothèque: CP et GS  
Mardis : 4 et 18 janvier - 1er et 15 février - 15 et 29 mars  
A l'école : MS et PS maternelles  
Mardis : 11 et 25 janvier - 8 et 22 février - 22 mars

### BB lecteurs : 0 à 3 ans

A la bibliothèque : Accueil à 10h.45, lecture à 11h.  
Jeudis : 13 et 27 Janvier - 10 et 24 Février - 24 Mars  
Jeudis : 7 et 21 Avril - 12 et 26 Mai

### Heure du conte

A la bibliothèque : CP et GS  
Jeudis : 24 Février et 12 Mai à 13h30  
A l'école : classes de MS et PS maternelles  
Vendredis : 25 Février et 13 Mai à 15h00

### Racontage

Mercredis : 12 Janvier, 9 Février, 9 Mars à 11h au CLSH

**Audition de l'Ecole de musique**  
Vendredi 10 juin

Fermeture de la bibliothèque : mardi 15, mercredi 16, mardi 22 et mercredi 23 février.

Ouverture au public pour compenser: les jeudis 17 et 24 février de 16h à 18h.

A voir à la Bibliothèque  
Panneaux photos  
restrospective de  
toutes les activités.

# Culture

## Entraide théâtrale TISM – LO COCORIN

C'est grâce à Yves, le « docteur » prêté par le Théâtre Intercommunal Saint Martin, que lo Cocorin de La Pinha a pu présenter sa « femme de précaution » aux 14° Rencontre de Théâtre Amateur à Etoile en avril dernier. Juste retour des choses, Simone, du Cocorin sera Denise dans la pièce « Ah ! La famille » qui sera présentée par le TISM pour les 15° RTA à Montoisson en avril prochain,



Pour le TISM, la dernière représentation 2010 a été donnée, dans le cadre de la Semaine Bleue » à la maison de Retraite Sainte Anne, à Crest avec « Les gaietés de l'isoloir », d'après Paul Jacques BONZON. Lors de sa première répétition 2011, le 5 janvier il a eu l'agréable surprise de partager la galette des Rois avec Sébastien qui avait été le mari de Sylvie, devenue plus tard Germaine, la centenaire, dans « Le meilleur remède » et « Bisou, bisou ». Il arrivait des Etats-Unis où il a une maison en Arizona et

où il veut s'installer en créant sa société « bed and breakfast » afin de promouvoir la cuisine provençale ou d'autres régions de France. C'est grâce à lui que le TISM avait joué au FIEF de Châteauneuf de Mazenc où il était cuisinier. Il espère pouvoir venir à la prochaine assemblée générale. Après les Rencontres, le TISM préparera une soirée théâtrale notamment pour Puy St Martin avec le retour d'anciens acteurs.



Lo Cocorin a présenté sa soirée à Poët-Laval, le 10 novembre « en souvenir de René GIRARD », et avec « Le médecin de Cucugnan » et « La femme de précaution ». Il prépare « Retour des Champs » d'après Charles GALTIER, qui sera donnée à Montoisson, mais aussi à Crest le 13 mars dans le cadre des rencontres occitanes, et le 6 mai à Montélimar pour la fête du Reviscol.

Les assemblées générales ont eu lieu toutes deux à Puy Saint Martin, espace Clément lundi 24 janvier, à 18h pour lo Cocorin et à 20h30 pour le TISM, avec bien sûr la galette des Rois. Les acteurs souhaitent la participation de conseillers municipaux qu'ils remercient encore pour les précieuses subventions accordées.

---

## Cours et ateliers de dessin, peinture, arts plastiques

**Changement d'horaires concernant les ateliers de dessin-peinture qui ont lieu à la salle Clément de l'AAR.**

A partir de Janvier, les ateliers du mardi après midi ont lieu :  
-de 14 à 17h pour le groupe qui vient tous les 15 jours,  
-de 14 à 16 h pour celui qui vient chaque semaine.  
Renseignements : Sylvie Verschoote, 04.75.90.33.14,



# Sport

## Les vététistes secouristes

Le 9 Octobre, 8 jeunes et 4 adultes du club cyclo sont devenus citoyens de sécurité civile, en obtenant le certificat de compétences en prévention et secours civique de niveau 1 (PSC1). La formation prise en charge par le club, et dispensé par les pompiers de l'UDPS a permis aux participants de découvrir les gestes de premier secours. De l'alerte à la manipulation du DAE (Défibrillateur Automatisé Externe) que l'on trouve dans de nombreux lieux ouverts au public, en passant par la protection de la victime, mais aussi celle du sauveteur, les stagiaires ont été confrontés à des situations simulées dans lesquelles une victime est en danger pour leur permettre de mettre en pratique les connaissances acquises. Le diplôme qui leur a été remis a une valeur civique mais aussi professionnelle car ils pourront le mentionner sur leur futur CV, ce qui ne les dispense pas de participer à des remises à niveau. Parmi les stagiaires, 4 ont pu valider leur formation d'animateurs et d'initiateurs club, dont 3 jeunes, un autre adulte suivra ces formations en début d'année 2011.



*Entraînement au massage cardiaque*

L'école VTT a une nouvelle fois remporté le challenge des écoles cyclo FFCT de la Drôme, pour son activité. Même si l'on ne pratique pas de compétition ce challenge récompense l'engagement des bénévoles et l'assiduité des jeunes sur la trentaine de sorties qui leur sont proposées annuellement. Le 22 Janvier sera la première sortie vtt jeunes 2011, le calendrier est consultable sur le site de la mairie.

---

## FC Valdaine : le bilan à la trêve

Pour l'équipe 1 les résultats sont à la hauteur des attentes des dirigeants, avec un bon parcours en coupe de France marqué par une élimination au 4ème tour contre une équipe de Firminy qui joue les premiers rôles en Honneur de la ligue Rhône-Alpes. En championnat, dans la difficile poule d'Excellence, les joueurs d'Olivier Ferez figurent dans le groupe de tête tout prêt du leader virtuel Pont-La Roche, et même si la montée n'est pas un objectif tant les prétendants sont nombreux (Pont-La Roche et Saint-Paul-Trois-Châteaux semblent promis aux deux premières places), au moins la seconde partie de championnat devrait se dérouler dans la sérénité.

Pour l'équipe 2 par contre le bilan est plus décevant. Reléguée de 1ère division en fin de saison, l'équipe espérait faire la course en tête, même si d'autres équipes étaient annoncées ambitieuses, mais elle occupe pour l'instant seulement la 7ème place. Le niveau de jeu produit lors des derniers matches, malgré une équipe affaiblie par des absences laisse néanmoins espérer une fin de parcours sans danger mais il ne faut plus penser à la remontée pour cette saison.

# Sport

Enfin l'équipe 3 avait été engagée en dernière minute malgré des incertitudes au niveau des effectifs, mais devait permettre à tous de pouvoir jouer. Les résultats sont au-delà des espérances puisque les protégés de Gildas sont en tête de leur poule avec un bilan de sept victoires et un match nul en huit matches disputés.

Le défi est maintenant de défendre cette place de leader, tout en sachant que ce ne sera pas facile non pas par le niveau de jeu mais en raison des effectifs qui risquent d'être au plus juste pendant la saison d'hiver. L'objectif est néanmoins atteint : tous les licenciés seniors peuvent jouer chaque dimanche. La reprise a eu lieu le samedi 15 janvier avec un match en retard pour la deux, et le week-end suivant pour toutes les équipes.

Les féminines avec un effectif de seulement seize joueuses se sont tout de même inscrites dans le championnat à onze, et ont donc souvent dû jouer sans remplaçantes, ou même à dix. Les résultats s'en sont donc ressentis et elles terminent la phase de brassage à la 6ème place de leur poule. Elles disputeront donc la seconde phase de championnat au deuxième niveau, mais cela leur donnera en contrepartie la possibilité de reconquérir le titre de championnes Drôme-Ardèche qu'elles avaient remporté en 2008 et 2009.

Chez les jeunes, l'école de foot accueille de nombreux petits footballeurs tous les mercredi après-midi, avec entre autre de très nombreux joueurs nés en 2004 et 2005. Tous sont encadrés de main de maître par Jérôme Jouve, assisté de Philippe Lyver. Les plus grands (2002 et 2003) participent régulièrement le samedi à des plateaux organisés avec les clubs voisins. Pour la catégorie U 11 (2000 et 2001), la plupart des joueurs de la saison dernière sont passés en U 13, et une seule équipe a donc pu être inscrite en championnat « Bourgeons ». Ils ont effectué un bon parcours et seront engagés au niveau « Promotion » en seconde phase. Une seconde équipe sera probablement engagée pour ne pas laisser de joueurs « sur le carreau » le samedi, et complétée avec des U 8.

Les autres catégories sont gérées en entente avec La Bégude, Dieulefit et Saint-Gervais. En U13, l'équipe A termine à la 6ème place sur sept mais le choix avait été fait de les engager au plus haut niveau et de les faire affronter l'élite des clubs du district. L'équipe B termine 5ème sur huit. Chez les U 15, l'équipe A termine 4ème sur six (à trois points du leader) dans une poule de bon niveau et très resserrée, l'équipe B se classe 4ème sur huit.

---

## Le Qi Gong (prononcer tchi gong), qu'est-ce que c'est ?

Né en Chine il y a quelques 5000 ans, il est resté pendant plusieurs millénaires l'apanage d'une minorité de privilégiés. Puis il a été divulgué au grand public, et introduit en France il y a une trentaine d'années seulement, en même temps que l'acupuncture, qui s'appuie sur les mêmes principes.

Le "tchi", c'est l'énergie, présente partout, tout autour de nous, ainsi qu'à l'intérieur du corps humain. Selon la médecine traditionnelle chinoise, si sa circulation est correcte, (suivant des trajets très précis dans les méridiens\*1 reliés aux organes), nous sommes en bonne santé, physique et "morale". Si au contraire un blocage énergétique survient dans un méridien ou un organe, les troubles de santé apparaissent.



# Sport

"Gong" se traduit par travail, maîtrise. Le Qi Gong a donc pour objectif d'entretenir, voire d'améliorer notre circulation énergétique, afin de "rester en forme", ou, lorsque des ennuis de santé apparaissent, de mettre en oeuvre des exercices de régulation appropriés, ceci bien entendu, si nécessaire après diagnostic, soins et avis médicaux (un certificat médical est demandé pour participer à un cours). On peut se demander quel est l'intérêt de recourir à une pratique aussi exotique et au premier abord « un peu bizarre » alors que nous avons des moyens très simples à notre portée comme la marche, les exercices physiques quels qu'ils soient... Si le QG connaît un tel engouement populaire depuis ces dernières années (cours dans les villages, dans les maisons de retraite, méthodes d'entraînements sportifs, etc.), en dehors de l'effet de mode passager, c'est que ses bienfaits spécifiques sont incontestables et rapidement sensibles pour qui le pratique avec régularité .

La sensation de bien-être, d'abord, d'harmonie à l'intérieur de soi (entre toutes les parties, physiques, mentales, émotionnelles, qui composent notre être) ainsi que dans les mouvements. Cette sensation n'est pas le fait du hasard. Elle résulte de l'action conjuguée de l'attention et de la respiration qui accompagne systématiquement la pratique du QG.

[...]

La douceur est aussi l'une des caractéristiques du Qi Gong. C'est « la voie de l'eau », selon l'expression de la pensée chinoise: les objectifs que visent les différents exercices seront atteints pour chacun à son rythme propre, en fonction de ce que son corps permet à chaque moment sans générer de tension ou de douleur. Certaines personnes sont rebutées par cette douceur justement, par le rythme le plus souvent (mais pas toujours, voir par exemple les marches rapides) très lent des mouvements. En fait, dans chaque exercice, un travail interne très intense est mis en oeuvre.

[...]

Le QG peut être d'un grand secours pour les divers désagréments de la vie quotidienne. Outre l'amélioration du sommeil citée, je peux aussi témoigner du soulagement spectaculaire d'une tendinite de l'épaule, ainsi que de douleurs dorsales. La liste serait trop longue de toutes les affections qui peuvent être concernées, sans oublier les troubles émotionnels qui, selon la MTC, sont souvent à l'origine de dysfonctionnements ou maladies. [...] Certes, le QG n'empêche pas la maladie, ni le vieillissement inéluctable. Mais il permet d'alléger considérablement le lot des souffrances et malaises quotidiens. Il permet aussi de rester relié à ce petit soleil du cœur qu'est la joie de vivre.

En ce qui concerne le vieillissement, nombre de problèmes de santé considérés comme fatalement liés à la vieillesse peuvent être améliorés par le QG ( assouplissement articulaire, mobilité et coordination, mémoire, etc. )\*2

A PSM, les séances de QG ont commencé il y a 4 ans grâce à quelques personnes désireuses de pratiquer cette activité ici: je les remercie au passage de la confiance chaleureuse qu'elles m'ont témoignée, sans laquelle je ne me serais jamais lancée dans cette aventure, en tout cas si vite! Je remercie vivement aussi Ginette et l'équipe de l'A.A.R. pour leur accueil .

Il faudrait encore évoquer plusieurs questions comme les difficultés que l'on peut rencontrer au début, (ou plus tard!) le coût des séances et des stages, les contre-indications (rares, mais réelles), les précautions à prendre ( il est déconseillé de commencer seul par exemple...) mais cela dépasserait les limites de cette présentation.[...]

\*1 Le tracé des méridiens, qui n'a pas de support organique, a pu être photographié (premières photographies en 2005 par des chercheurs allemands) .

\*2 Voir Le Qi Gong anti-âge du Docteur Yves Réquena

(L'article complet est à consulter sur le site de PSM)

Mireille Giles

# Jeunesse



Le CHARIVARI présente les activités des MERCREDIS de JANVIER ET FEVRIER ainsi que le programme des VACANCES de FEVRIER

*(Les activités sont susceptibles d'être modifiées en fonction du temps et des envies des enfants...)*



**Mercredi 16 février : Tiramisu + Peinture à la brosse à dents**

**Mercredi 23 février : Récolte et création d'un jardin zen**

Semaine du 28 février au 04 mars :

Stage de poterie avec une intervenante : Isabelle Roxo-Martin.

Matin : - 6 ans (8 places) / Après-midi : + 6ans (8 places)

Tarifs semaine (demi-journées) : qf1/2 55€ ; qf3/4 60€

Lundi 28 février : Mikado géant + Boules à oiseaux

Mardi 1 mars : Création de jeux de société + Jouons !!!

Mercredi 2 mars : Pense-bêtes rigolos + Les contes de Sophie

Jeudi 3 mars : Tartelettes + Peinture à la

Pollock

Vendredi 4 mars : Tangram d'animaux chinois+Sortie au Musée de la miniature  
Départ 12h45, retour 18h / Tarifs : qf1/2 9€ ou qf3/4 11€

Semaine du 7 au 11 mars : CAMP SKI à Lus la Croix Haute !

Lundi 7 mars : Concours d'affiches fête du Picodon + Après-midi « bouge qui peut »  
Mardi 8 mars : Bal masqué et crêpes party  
Mercredi 9 mars : Galets peints + jeu de Jars

Jeudi 10 mars : Animaux range-crayons en argile + Land'art

Vendredi 11 mars : Mon carnet de bord+ Olympiades

## Vivre ensemble



### Communiqué de Vieillir au Village

Le Conseil d'Administration de l'association Vieillir au Village informe tous les habitants de son territoire d'interventions que ses prestations de services\*\* sont maintenues contrairement à ce qui a pu être annoncé.

Suite à la demande des bénéficiaires, des bénévoles et des salariées, le Conseil d'administration a opté pour le maintien des interventions de l'association sur l'ensemble des communes du territoire y compris celles n'adhérant plus à notre association. Cela dans le but de ne pas pénaliser les habitants âgés qui sont de plus en plus nombreux à avoir besoin de notre aide.

Il nous est également apparu nécessaire de défendre la force des réseaux de solidarité, réseaux activés depuis plus de dix ans et portés par des habitants bénévoles toujours aussi dévoués et désireux de rompre l'isolement et la solitude des plus âgés d'entre nous. Ces valeurs d'humanisme et de solidarité, pour lesquelles nous nous sommes battus font la force de Vieillir au Village .

En ce qui concerne les municipalités qui ont fait le choix de ne plus adhérer à l'association nous seront malheureusement dans l'obligation d'adopter de nouvelles modalités tarifaires d'interventions sur ces communes. Celles-ci seront présentées et votées au cours de l'Assemblée Générale qui aura lieu le **25 mars 2010 à 18H30 à la salle des fêtes de Bonlieu.**

# Vivre ensemble

\*\*Tous les services proposés par Vieillir au Village sont maintenus aux conditions antérieures : Les transports, le portage des repas à domicile, les repas collectifs, les visites de compagnie, les visites au crépuscule, les co-voiturages, les sorties à la ville, les ateliers à thèmes, les ateliers de prévention, les réseaux de veille et d'entraide, et autres actions personnalisées ...

Fabiola De Falco- Noyer, présidente

---

## L'été de la Saint Martin,

nom poétique du club du troisième âge, accueille tous les retraités quel que soit leur âge. Les réunions ont lieu tous les jeudis à 14h à l'Espace Clément (préfabriqué au parc). On y joue à la pétanque quand il fait beau, aux cartes, au scrabble. D'autres jeux sont à la disposition de ceux qui le souhaitent.

Les anniversaires sont fêtés tous les trimestres (en janvier, ceux d'octobre, novembre et décembre étaient cumulés avec la galette des rois).

Le repas de Noël avait lieu cette année le 2 décembre.

Celui de fin d'année se fera le 30 juin en même temps que les anniversaires d'avril, mai et juin. Entre temps, il y aura les anniversaires de janvier, février et mars, le 31 mars.

Tous les ans, il y a un concours de belote et un concours de pétanque inter-club.

Du 20 au 24 avril, le club organise un voyage en Belgique et Hollande au moment des tulipes. N'oublions pas surtout le loto qui aura lieu le 13 février à 14h avec de nombreux lots. **Bienvenue à tous et bonne année !**

Cette année, nous avons eu la peine de perdre Simone Reynier qui était à l'origine du club, puis Vonette Bon et Odette Crouzet.

Nous partageons, bien sûr, les moments douloureux de ces familles.

---

## Aprenem l'Occitan

Apprendre une langue n'est pas réservé aux écoliers, aux collégiens et lycéens et heureusement, il n'est jamais trop tard pour s'y mettre. Surtout lorsque l'on veut apprendre l'occitan.

"Aprenem l'occitan ! L'occitan, je m'y mets" est un support d'information qui est là pour informer sur les tous les cours d'occitan pour adultes qui existent.

A noter qu'un stage "Viure Oc" est prévu les 2 et 3 avril prochain avec une soirée récréative ouverte à tous le samedi 2 à la salle des fêtes de Puy . Entrée libre

Vous pouvez aussi vous tenir au courant des formations ponctuelles, des actualisations et autres renseignements sur le site [www.aprenemloccitan.com](http://www.aprenemloccitan.com), par email à l'adresse suivante : [contact@aprenemloccitan.com](mailto:contact@aprenemloccitan.com) ou encore via le no vert 0800 74 69 64 (gratuit depuis un poste fixe).

l'Institut d'Etudes Occitanes

# Festivités

## Foire froide du 12 décembre 2010

Pas de pluie cette année, mais très grand froid et grand vent tout le jour. Les exposants habituels avaient confirmé leur venue, mais un grand nombre manquaient à l'appel vu la météo. Aussi Foire un peu triste car peu de marchands. Pas de vente de boudin sur la foire cette année, mais une nouveauté avec un stand des marrons chauds très apprécié vu le froid.

A 16 heures, tirage des grilles de la tombola. Les dindes ont été gagnées par :

- Poids de la dinde gagné par Yvon CORDEIL de PSM (poids 4.575 kgs)
- Grille tombola déposée à la boulangerie gagnée par Yves BLANC de PSM
- Grille tombola déposée à l'Auberge gagnée par REBOUL Gisèle, exposante.

Comme les années précédentes la buvette et le buffet étaient tenus par l'Amicale Laïque et par la Bibliothèque.

Une idée pour 2011 à méditer : placement des exposants de produits alimentaires dans le parc et les autres marchands pourraient être disposés sur le terrain Zucco afin de rassembler les stands.

---

### Agenda des festivités

Loto de la Saint Martin  
dimanche 13 février

Marche des crêtes  
dimanche 6 mars

Foire aux fleurs  
dimanche 17 avril



*Puy Saint Martin vu des crêtes*



## La randonnée pédestre de Puy Saint Martin

organisée par le Syndicat d'Initiative aura lieu le dimanche 6 Mars 2011.

3 parcours sont proposées sachant qu'il est possible de les combiner : 5 - 13 et 23 km.

- Accueil à la salle des fêtes de Puy St-Martin
- Ravitaillement sur les parcours
- Soupe au lard au retour.

7 € - gratuit pour les enfants jusqu'à 12 ans  
Renseignements : 04 75 90 43 70 - 04 75 01 08 95.

# Histoire

## Nouvelle association

Depuis le 24 novembre 2010, Puy Saint Martin compte une nouvelle association et son acte de naissance est paru au Journal Officiel du 18 décembre 2010 sous la forme suivante :

422 – Déclaration de la sous-préfecture de Die. « Archives et patrimoine de Puy Saint Martin ». L'objet de l'association est le suivant : le tri, le classement, la conservation, le traitement de tout document historique et des archives municipales de la commune de Puy Saint Martin. Toutes études, recherches, compilations, éditions, publications, vente de documents historiques ou culturels établis à partir des archives municipales et du patrimoine historique de la commune, l'organisation de toutes manifestations culturelles publiques visant à diffuser les informations extraites de ces documents et archives et du patrimoine historique de la commune. Siège social : Mairie, Parc Adèle Clément 26450 Puy Saint Martin. Date de la déclaration : 6 décembre 2010.

Le bureau est composé de :  
Président : Gabriel Vincent  
Trésorier : André Faure  
Secrétaire : Marc Borel

Toute personne ayant un lien avec notre commune et qui s'intéresse à son passé et à son patrimoine peut prendre contact avec les personnes ci-dessus. Vous serez les bienvenus.

Depuis quelque temps déjà, les membres de ce nouveau groupe avaient mis en chantier plusieurs projets en relation avec l'objet de l'association comme le rangement et le classement des archives anciennes de la commune, mais aussi l'inventaire et la rénovation des sources des anciennes fontaines du village, qui avait donné lieu le 18 septembre 2010 à une petite exposition rétrospective des travaux réalisés. Aujourd'hui l'association s'active à la réalisation d'un livret sur l'évolution de notre village depuis plus d'un siècle à travers les cartes postales. Ce travail se concrétisera le samedi 19 février 2011 par la tenue d'une petite exposition conférence sur le sujet à la salle des fêtes de Puy Saint Martin, à l'occasion de laquelle le livre sera proposé à la vente.

### **AVIS AUX CONTRIBUTEURS**

Vous pouvez participer à ce journal en soumettant des articles, des photographies ou bien simplement des idées de rubriques, que vous soyez association ou simple particulier. Un grand merci pour les personnes ayant fourni des photos. Elles seront utilisées dans les prochains numéros ou sur le site Internet.

N'hésitez pas à vous faire connaître à la Mairie au 0475901670.  
D'avance merci pour votre contribution !!

Prochaine publication  
Puy Saint Martinois d'été : juin 2011